
（文、图：郑义）近期，“2019 届毕业

生秋季就业洽谈会”在我校教学大楼、南阶如

期举办。为做好本次活动的后勤保障工作，后

勤物业管理中心教室物业部根据活动及大楼、

南阶实地情况，制定了专项保洁方案并进行了

工作安排部署。

活动前期，教室物业部保洁员及时对大

楼、南阶的楼梯、会场内的地面进行了彻底冲

洗和清扫工作。同时，为确保会场环境卫生干

净整洁，活动当天，做好公共区域的卫生打扫、

多媒体教室的开关、制图室开关门等工作，安

排保洁员对会场及周围环境卫生进行不间断

循环保洁和多次检查工作，并在检查中发现问

题及时进行整改。活动结束后，教室物业部楼

长及保洁员对会场内环境卫生进行了彻底清

扫及善后工作，也对招聘会后留下的海报宣传

页进行清理。最后，为了进一步提升教室物业

部服务水平，楼长及保洁员针对本次活动中一

些好的做法、存在的问题及时进行了总结和梳

理。

在教室物业部全体工作人员的共同努力

下，秉持服务至上、精益求精的工作理念，圆

满地完成了“2019 届毕业生秋季就业洽谈

会”大型招聘活动的后勤保障工作。

（文、图：田瑶）为进一步加深食堂工

作人员对五常管理法的理解，提升食堂整体管

理水平,规范操作，确保

师生的安全与健康，10

月 31 日午间，饮食中心

幸福校区对各食堂骨干

及员工代表等进行了五

常管理法培训。培训会

由校区经理王进芹主

持，参加培训的还有食

品安全卫生管理办公室

的葛芠秀和马婷老师。

培训一开始，王经理对参会员工强调了

五常管理法在我们工作中的重要性，并要求

大家做好听讲，积极反思。接着，田瑶为员

工进行了五常管理法的深入讲解，培训从五

常管理法的内容、效用、实施步骤等方面入

手，结合图文

案例等方式，

为员工进行

了生动的讲

解，并从实际

出发，肯定了

工作中积极

改进的方面。

田瑶通过详

细耐心的讲解，带领大家深入学习了什么是

五常管理法，如何实施五常管理法等，使员

工对五常管理法的理解不再浮于表面，而是

深入了解后知道自己该如何做，更好的提升

从业人员的自我约束意识，提高饮食中心的

管理水平。此次培训取得了不错的效果，大

家表示会将此次所学习

到的运用到实际工作中

去，确保五常管理法落到

实处，此次培训特别感谢

食安办两位老师的帮助

与指导。

通过此次培训，进一

步增强了食品工作人员

对于五常管理法的认识，

从每一个步骤加强理解及自我约束，强化了

学校食堂食品安全管理，提高了从业人员食

品安全意识及操作技能，为今后学校食堂食

品安全管理工作奠定了坚实基础。

（文、图：柳倩倩）11 月 2 日，由我校

华清科教产业集团自主投资开发的商业广场

—华清广场盛大开业，校园中心绿化部承担了

开业庆典的花卉摆放工作。

本次花卉摆放工作不同以往，是校园中

心绿化部首次承接商业类型的庆典花卉摆放

工作，为了能够凸显华清广场的商业定位且不

丢失庆典的欢乐气氛，绿化部从方案设计到植

物品种搭配选择，而后更是前往市区各类型、

档次的商业广场进行实地调研考察，在参考了

众多资料后最终确定方案。本次花卉摆放工作

共使用各类型及品种的植物共计 5000 余盆，

其中包括绿化部首次使用的矮生玫瑰 200 余

盆；实木（防腐木）护栏 80 余米；大花海棠

660 余盆；角锦 2500 余盆，摆放位置包括写

字楼前景观草坪，室外景观喷泉，室内主入口

水景池和客服台。本次工作任务重、时间紧，

绿化部全体管理员与一线员工们加班加点，连

夜赶工终于在 11 月 2 日上午 9 点开业庆典开

始前圆满完成了这次任务。

本次花卉摆放工作不仅仅得到了各位领

导及同事们的肯定与赞赏，更是证明了校园中

心是一个经得起挑战的团队，同时也为我们积

累了更多新的工作经验，为未来打下了良好的

业务扩展基础。

（文：韩浩）我校北院 15 号公寓由于年代久远，室内装饰过于陈

旧，学校决定对其装修，装修工程从本学期开学就开始动工，其中弱

电安装工程交由电讯中心施工，施工从 10 月 10 日开始。

前期，为使该工程顺利进行，在项目推进过程中，电讯中心高度

重视，从前期设计、勘察，到预算报价、准备施工前的物料，电讯中

心都积极参与、提前准备。在施工之前，电讯中心运维部制定了强有

力的工作方案和措施，责任落实到位，严格按规范施工。根据工程进

度的安排，10 月 10 日正式开始施工，上周经过一周的工作，已经完成

了所有房间网络面板的接续、安装和机房网络机柜的对线工作。本周

还有继续完成下一个阶段：网络机柜的安装、线缆的接续、交换机设

备安装和调试。

在电讯中心运维部同志的的共同努力下，我们一定会安全、高质

量的完成这项工程。
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（文、图：李晓佳）10 月 30 日下午、11

月 2 日上午分两个单元，后勤党总支“先锋班

组”中期验收组对草堂校区招待餐厅、南院物

业部客服组、电讯中心业务部三个“先锋班组”

进行了中期验收工作。验收组由党总支书记魏

义业担任组长，各党支部书记及总支办公室工

作人员参加了验收工作。

期间，“先锋班组”验收组成员先后来到

草堂校区招待餐厅、南院物业部客服组、电讯

中心营业大厅进行实地检查，每到一处，验收

组都会认真听取各党支部创建“先锋班组”工

作开展情况汇报，对工作台账进行仔细查看。

各党支部通过深入的验收工作交流和横向比

较，相互学习，相互借鉴，对其他支部创建工

作中好的做法有了更深入的了解。同时，大家

也深刻感受到通过“先锋班组”创建，大家心

往一处想，劲往一处使，团队的凝聚力得到了

加强，班组成员的服务意识和精神面貌得到了

很大提升。

验收结束后，魏义业对各党支部创建“先

锋班组”工作开展情况及取得的成绩给予了充

分肯定,并对下一步“先锋班组”建设提出了

明确要求。魏义业强调：各党支部要高度重视

“先锋班组”创建工作，并要以中期验收为契

机，以点带面、以评促建、以评促改，要把“先

锋班组”创建和日常后勤工作紧密结合起来，

全面提升“先锋班组”成员的综合素质，为广

大师生提供优质高效的后勤服务。同时，也希

望在今后的工作中，各党支部能够加强工作交

流，及时分享工作中好的经验和做法，大家团

结一致，为学校建设发展做好坚实的后勤保

障。

（文、图：陈东玥）为了进一步提高员工

对电梯安全的管理能力，有效掌握电梯突发情

况的应对方法。10 月 31 日，在教学大楼 208

室举办了物业管理中心、工程中心管理人员年

度系列培训——第四讲《电梯安全知识培训》。

物业管理中心、工程中心管理人员以及涉及到

电梯楼宇管理工作的员工参加了本次培训。培

训由物业管理中心副经理曹莉主持。

培训前，曹副经理首先给参会人员讲解了

本次培训的目的及必要性，要求大家通过培训

掌握电梯的使用方法、注意事项以及电梯事故

的紧急处理和应对措施。培训由物业管理中心

电梯管理员杨学军主讲。杨学军以电梯安全的

专业性和实用性为主题，结合自身实践，深入

浅出的从电梯基本原理、运行基本流程、管理

探索、事故紧急处理等多个模块对电梯安全知

识详细的进行了讲授，同时附之大量案例对其

理论加以巩固。他尤其着重讲解了《电梯安全

常识》等宣传手册，强调了电梯困人紧急预案

的重要性，并详细讲授了正确的处理流程，使

大家进一步增强了电梯安全防范意识，而大量

实际生活中的真实案例，发人深省。

物业管理中心、工程中心今后将继续加强

师生安全工作，牢固树立“安全教育第一、责

任重于泰山”的防范意识，努力打造“平安校

园”。

（文：刘佩）今天推荐给大家的是北院下

沉广场的水果店，推荐理由不仅因为这家水果

店果品新鲜，更因为店主服务热情、细心周到、

诚信经营的品格。

北院下沉广场的水果店位于食堂负一层

门口，热水房东侧，更是离各学生公寓较近，

可谓是占据了良好的地理位置。更加上店主良

好的服务意识，因此在这里向北院师生重点推

荐。从每天早上 8点半，店主就开始准备一天

的售卖工作，布置摊位，摆放果品，打扫场地

和周围卫生，然后就开始了一天的辛勤工作。

来往的学生询价、挑选、过称等每个环节，店

主都和气招待。偶尔遇到学生提着水壶不方便

拿水果的情况下，店主在人少的时候会帮助顾

客把水果从下沉广场提上去，甚至在学生挑好

水果忘记带钱的情况下，让学生过后再付。如

此一些小事不胜列举，店主良好的服务意识不

仅为自己的生意带来了实惠，也更好的服务了

学校的师生。

精益求精，服务至上。首先在最初进行招

标环节，后勤服务中心领导层面就严格把关，

着重强调固定经营摊位首先要有良好的服务

意识，把追求更好的服务放在重要位置。其次

在服务意识的兼顾下追求经济效益。最后，在

实际推进环节中，后勤各部门始终围绕中心层

面精益求精、服务至上的追求践行服务监督工

作，共同做好服务学校教学的保障工作。
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（文:王哲 图：吴淑瑾）为推进物业管

理中心 “六 T”管理法的实施，积极落实“六

T”管理法的相关要求，10 月 24 日下午 3点，

物业管理中心在主楼 147 会议室组织召开了

“六 T”管理工作推进会。物业管理中心副经

理万朝蕾、黄鑫、曹莉、公寓物业部和教室物

业部主管及骨干员工参加了本次会议。会议由

王哲主持。

会上，首先王哲老师介绍了本次推进会的

召开背景。她指出，物业管理中心“六 T”管

理法自 2018 年 3 月 30 日正式启动以来，公寓

物业部和教室物业部均按照《物业管理中心

“六 T”管理法实施手册》的要求，在做好日

常服务保障工作的同时，稳步推进“六 T”管

理法的实施。接下来，副经理曹莉、王哲分别

就公寓物业部、教室物业部“六 T” 工作的

前期开展情况作专题汇报。两个物业部都已按

照实施步骤，分阶段、有计划、有重点的完成

了“天天安全保障”“天天人性服务”“天天

规范管理”“天天行为育人”“天天检查评估”

“天天反馈提高”六大单元内容的培训学习工

作。随后，与会人员还就前期开展过程中存在

的问题和下一步的具体实施计划进行了热烈

讨论。

最后，副经理万朝蕾对公寓、教室两个物

业部前期“六 T”开展情况进行了点评和总结；

针对“六 T”前期宣传不足、理念解读不够等

问题提出了新的工作要求；对下半年的实施计

划进行安排部署，并要求“六 T”工作相关负

责人严格按照时间节点，保质保量完成各项实

施工作。

本次推进会为研究部署下半年“六 T”管

理法的实施，进一步强化物业管理服务水平具

有重要推动作用。今后物业管理中心将持续推

进“六 T”管理法的实施，继续发扬后勤人的

精神，围绕学校中心工作，为师生提供更加优

质的服务和有力的保障。

（文、图：高寒）为进一步加强学校餐

厅卫生安全工作，不断提高餐厅管理人员和从

业人员的卫生安全责任意识，维护广大师生身

体健康和生命安全，构建和谐平安校园。10

月 18 日晚 19 时 40 分，经饮食中心草堂校区

办公室积极协调沟通，由办公室主任、“菊园”

学生第一餐厅主任梁文东对各餐厅负责人、各

岗位骨干、库管及后厨员工进行了食品卫生安

全、安全生产知识的专项培训。培训会由饮食

中心草堂校区经理杨新玲主持。

培训会上，梁文东结合“菊园”、“翠园”

各餐厅卫生实际情况以及一些学校食物中毒

的案例、加工过程中操作不慎导致的意外伤害

事故图片，围绕餐厅从业人员健康管理、食品

原料采购索证、粗加工、烹饪、备餐、餐具消

毒保洁、设备摆放等食品安全的重点环境及机

械的安全操作，后厨防火、防烧烫伤等安全生

产相关案例，深入浅出的对有关知识进行了详

细讲解。

培训会后，饮食中心草堂校区经理杨新玲

要求各餐厅员工要从食品的采购、储存管理、

食品加工过程、餐具消毒、餐厅环境卫生和个

人卫生等各个方面严格按照有关要求实施；要

求大家做好个人卫生工作，规范操作，负起责

任。

通过本次培训，大家对食品安全及安全生

产有关知识有了更深入直观的认识，要把本次

培训学习的成果运用到今后的工作中去，确保

草堂校区餐饮保障正常平稳进行，把构建“平

安校园”工作落到实处。

女儿你好：

当我提笔写这封信时，心中有太多的话要

说，但又不知从何下笔，我是五零后年逾花甲，

你是八零后已而立之年，我想就我半生经历结

合独生子女特点谈一点我的想法和经验于鉴

你今后的人生道路。人生短暂，在历史长河中

如犹如一滴水，转瞬即逝，要想无愧于人生，

我的看法是下几点。

一、知识与实践

年轻人首先要学好知识，知识是人类进步

的阶梯，有选择的阅读有益书籍和经典著作来

武装自己，取其精华，去其糟粕，我不要求你

学富五车。但我要求你尽量学习来充实和提高

自己。提高个人修养，要做一个有学识有能力

的人，并用所学的知识指导自己的实际工作做

到学以致用。学习、实践、再学习、再实践，

不断进步，努力在多方面提升自己。

二、做一个有理想有道德的人

你们这代人赶上了改革开放解放思想

的好时代，天高任鸟飞，海阔凭鱼跃，每一时

期的理想有所不同。解放战争时期，全国人民

的理想只是打倒蒋介石解放全中国人民翻身

当家做主人，而今我们的理想是全民奔小康，

实现中华民族伟大的复兴梦。当然我们的最终

理想是实现共产主义。具体到我们个人而言，

我们就是在自己的工作岗位上，刻苦努力，想

方设法地做好本职工作，千里之行，始于足下，

努力完成每一阶段的工作目标。

道德是一个做人的基本准则，道德不能仅

存于心中。而应落实在实践之中，尊老爱幼，

帮扶贫困应是每一个人在力所能及的范围内

应尽的职责。当你可以帮助别人时一定要伸出

援助之手，世界将因为你我他每一个人点点的

付出，而变得更加美好，犹如一首歌唱的那样，

只要人人都献出一点爱，这世界将变成美好人

间。

三、成功贵在毅力的坚持，不在空想

不怕你笑我，年轻时代我理想颇多，坚持

不够，今天买书自学书籍，明天买英语磁带，

但都没能坚持学下来，到头来空白了少年头。

希望你能吸取我的经验教训，引以为戒，今后

只要是对的看准的事情一定要坚持下来，终有

一天会取得成功。生活中许多事情都在说明这

样一个真理，意志后退一寸，软弱前进一尺，

这种尺寸上的距离，也正是人们在生活和事业

上有高有低的分别。

四、关于家庭

你已成家立业，有父母公婆，夫妻恩爱，

爱子如娇，家庭是组成社会的细胞，和睦家庭

是事业成功的基石，作为独生子女的你们这一

代人更应懂得感恩，父母公婆四位老人的爱集

你们于一身，你们在与老人间沟通时，更应注

意交流方法，要理解和尊重老人爱护和关心他

们。夫妻间更应心诚相待，互敬互爱，和平相

处。工作再忙也应注重孩子的培养教育，使之

茁壮成长。

五、关于身体健康

健康的身体是做好任何事情的基础，没

有健康就没有一切。在学习和工作中一定要做

到劳逸结合，注重身体锻炼。并且适当读一些

医疗卫生知识的书籍来充实自己的健康知识，

在年轻时就打好了身体健康的基础，年老时就

受益无穷。

六、关于网络与手机

当今社会是数字信息时代，网络信息良

莠不齐，应有选择在网络吸取健康向上的东

西，摒弃负面信息，不要做手机控。任何事情

都应有个度，过犹不及，不能让电脑和手机绑

架了我们的生活。

好了就说这么多吧，今后的路还得靠你自己

探索与实践，总而言之爸爸希望你能快乐幸

福，健健康康。

你的父亲：谢长安
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(文：赵士林 图：赵士林、沈强）为进一

步增进后勤员工感情交流，增强单位的凝聚力

和向心力，彰显后勤和谐文化及人文关怀，不

断提高员工健身意识和健康水平。11 月 3 日

上午，后勤分工会组织开展了第三届“文化雁

塔行、快乐健步走”户外健步行活动，后勤分

工会 180 余名员工参加了此次活动。

本次健步行活动的终点是西安小雁塔景

区，作为关中八景“雁塔晨钟”的小雁塔位于

西安市南门外的荐福寺内。小雁塔始建于公元

707 年（唐代景龙年间），与大雁塔同为唐长

安城保留至今的重要标志，因规模小于大雁

塔，故称小雁塔。秋季的小雁塔，那历经沧桑

的塔身在树林中，显得更加古韵悠然。

上午 8 点 30 分，随着“活动开始”指令

的下达，参与此次活动的 180 余名员工由学校

西大门集合出发，途径李家村十字、南稍门十

字至小雁塔景区北门领取活动纪念品，随后统

一参观小雁塔景区。大家一路欢声笑语、步伐

矫健、抛掉烦恼、释放压力，沿途街道两旁逐

渐发黄的的法桐树叶，也为活动增添了几分情

趣。工会主席魏义业、后勤副总经理廉康宁、

冯浩与大家一道疾步前行、快乐健身，用实际

行动诠释了“快乐工作、健康生活”的理念。

整个活动大家情绪高涨，保持了良好秩序，展

示了后勤员工的精神风貌。

这是后勤分工会开展的第三届户外健步

行活动，健步行活动的成功开展，使大家既锻

炼了身体，陶冶了身心，也为加强员工交流搭

建了平台，营造了和谐愉悦的集体氛围。希望

广大员工继续坚持锻炼，以健康的体魄、充沛

的精力投入工作，享受生活，感受幸福。

（文：何博）为进一步全面贯彻落实“五

常”管理法，提高物料设备利用率，杜绝食品

安全卫生隐患。10 月 30 日下午，饮食中心食

品安全卫生管理办公室对雁塔校区各食堂班

组长以上及骨干力量等进行五常管理知识培

训。培训会由饮食中心雁塔校区经理窦荣生主

持。

培训一开始，食安办葛芠秀老师先详细的

介绍了五常的定义、关系、推进层次和五常具

体内容及做法等，系统的为大家巩固了五常知

识。接着，葛老师向大家介绍了目前雁塔校区

五常项目的完成情况。之后，结合食安办日常

检查情况，以图片的形式，举例了实际检查过

程中发现的一些问题和不足等。通过以上三方

面的详细讲解，葛老师深入浅出、有理有据的

对五常进行了诠释。

培训会后，饮食中心雁塔校区经理窦荣生

要求各餐厅回去进行自查，对培训中出现的问

题立即进行整改，各餐厅员工要做好个人卫生

工作，规范操作，负起责任。

通过本次培训，大家纷纷表示，对五常管

理知识有了更深入直观的认识，要把培训的要

求和提出的问题等进行全面自查，切实将每项

责任落到实处，为创办师生满意食堂、打造“建

大餐饮”名片贡献自己的一份力量。


